

Torrero y debida al original diseño presentado por el Sr. Palao. Asciende por consiguiente el coste total de la obra á 210,000 rs. vno. La altura del monumento vendrá á ser de ocho á nueve metros, contando los tres que mide la estatua.

— El 19 fué recibida en Aranjuez por SS. MM. y por el serenísimo señor infante don Francisco, una comisión compuesta de los señores señadores Carramolino y marqués de Oviedo, marqués de San Gregorio, y diputados a Cortes señores Goicoerrotea, Millan y Caro y Herrera, presidente, vocales y secretario respectivamente de la junta instalada en la corte para promover la suscripción nacional al monumento que ha de erigirse á Fr. Luis de Leon en Salamanca.— El señor Carramolino, que como presidente en ausencia del Exmo. señor cardenal arzobispo de Toledo llevó la palabra, en las breves, pero sentidas y elocuentes que pronunció, logró interesar vivamente en favor de un pensamiento de tan reconocida gloria nacional á SS. MM. y A., quienes sucesivamente ofrecieron poner sus augustos nombres á la cabeza del magnífico álbum que ha de abrirse para ir anotando las suscripciones. Inmediatamente después pasó la comisión á visitar al señor presidente del Consejo y á todos los demás señores ministros, que aceptaron también su invitación.

— Hé aquí segun el corresponsal de la *Patrie* las operaciones de la escuadra francesa en el Adriático:

«No bien salimos del canal de Sicilia, cuando la escuadra se vió obligada á detener á cada instante su marcha para dar caza á algun buque austriaco. Apenas ha pasado un dia sin haberse distinguido por el apresamiento de tres ó cuatro barcos enemigos que remontaban el Adriático ó venian de Trieste. El número de estas presas se eleva en estos momentos á una cifra considerable, y sus diversas capacidades pueden calcularse en el término medio de 350 toneladas cada uno.

Una alternativa constante de calma y de vientos de N. E. nos ha favorecido particularmente para verificar estas presas, las cuales, después de amarradas han sido confiadas cada una á un aspirante que se ha encargado de dirigirlas al puerto de

Tolón.

Un vapor inglés encontrado en la costa de Dalmacia por la *Impetuosa* nos ha comunicado el despacho telegráfico sobre el primer encuentro entre los piámoneses y los austriacos.

Las noticias dadas por los prisioneros y pilotos que tenemos á bordo de nuestra escuadra afirman, que dos fragatas de vela austriacas, una corbeta de vapor, la *Santa Lucía* y un aviso tambien de vapor, se han retirado á las aguas neutrales de las bocas de Cattaro, de donde el aviso hace diariamente una salida á 10 millas de distancia. En Lisa hay un aviso de vapor y en Pola dos corbetas de vela y un aviso. El resto de las fuerzas enemigas parece hallarse estacionado dentro del puerto de Venecia.

Hace ya un mes que los buques del Lloyd no circulan ya entre Trieste y Constantopla; la mayor parte de estos buques, así como un gran número de otros mercantes, se hallan desarmados en el puerto de esta última ciudad, habiendo las tripulaciones regresado á su país por el Danubio. Muchos de ellos en presencia de las hostilidades habian rehusado volver á hacerse á la vela.

Nuestra escuadra se halla en estos momentos anclada á 7 millas de Venecia sobre un fondo de 23 metros de profundidad, á igual distancia de la costa que del gran banco de Cattazzo, el número de presas va aumentando por momentos, y entre ellas figuran un barco de grandes dimensiones que volvia de conducir cañones á la costa de Dalmacia y otro cargado de vino de Chipre.

Mientras que dos navios de la division permanecen anclados á la vista de la costa, el otro se hace á la vela para hacer una excursion de tres dias hacia las aguas de Trieste.

Detrás de la grande isla de Malamocco, que dá nombre al puesto militar de Venecia, estamos viendo las principales arboladuras de los buques austriacos. Vemos un navio, varias corbetas, avisos y tres fragatas que el dia 18 pasaron á situarse á la entrada del puerto de Malamocco al abrigo de los fuertes Alberoni, al Norte, y San Pedro, al Sur.

Del pié del primero de estos se estiende una escollera que ciñe la entrada de Malamocco en dirección del fuerte de San Pedro. Desde aquí, en

la parte posterior de la escollera, se estiende paralelamente á ella una escollera, detrás de la cual están colocadas de frente las fragatas y el navio que se apoyan en el fuerte de San Pedro.

Cada dia vemos salir á cierta distancia de la escollera una corbeta de ruedas que marcha superiormente y viene á reconocer la posición de la escuadra, cada vez mas próxima á la playa: hoy nos hallamos solamente á cuatro millas de ella. El navio almirante hizo el dia 10 un reconocimiento sobre la costa enemiga hasta llegar á tiro de cañon del fuerte de Alberoni.

— Entre los cañones que la retirada precipitada de los austriacos ha dejado en poder de los franceses, se encuentran dos muy curiosos. El primero que ha sido fundido en Viena en 1680, de gran calibre, llevando un águila con las dos alas desplegadas que se precipita sobre un delfín, en cuyo cuerpo clava su pico y sus garras, con esta leyenda: *Eximam autem me*. (Estraeré ó me hundo.) El segundo ha sido fundido en Venecia, y lleva en relieve las armas de la serenísima República, con el león de San Marco: dicha pieza tiene por lema estas palabras: *Fortes fortuna juvat, auxiliante Deo.* (A los fuertes la fortuna ayuda, con el auxilio de Dios.)

— Un soldado natural de Delettes (Paso de Calais), ha sido condecorado en la batalla de Magenta por haber salvado la vida de su Capitan. Este soldado, herido en la refriega, cayó con su fusil cargado todavía. No lejos de allí, el Capitan de su compañía se defendía con mucho trabajo de los bayonetazos que le daba un granadero austriaco. Levantándose penosamente el herido, dirigió su arma contra el austriaco, hizo fuego y le dejó muerto en el sitio. El mismo volvió á caer agotadas sus fuerzas en esta última tentativa. De resultas de este hecho ha recibido la cruz.

— Entre los heridos del ejército aliado conducidos a Vercelli se encuentra una cantinera que recibió un balazo en un muslo en el combate de Túrbigo. Habiendo visto caer á su alrededor á muchos valientes soldados, tomó un fusil y acometió á los austriacos á la bayoneta. Ha sido puesta en conocimiento del Emperador la acción ejecutada por esta mu-

jer, que aun es joven. Al decir la que era preciso hacer la amputacion, "no la temo, contesto; pero me opongo porque no podré seguir á mi regimiento." Hoy se presenta bien la curacion de la herida, y segun todas las apariencias, podrá continuar la campana dentro de algunas semanas.

— Se asegura que la 4.^a division del ejército de París debe salir en breve para Italia.

Esta division mandada por el general Frion consta de dos brigadas: la primera mandada por el general Ridouel, comprende el 4.^º batallón de cazadores de infantería, el 7.^º regimiento de linea, y el 28 tambien de linea; la segunda brigada, mandada por el general Lioux, comprende los regimientos 57 y 62 de linea.

— El general de division, Mr. Cotte, ayudante de campo de S. M. el Emperador ha muerto de repente á consecuencia de un aneurisma. El noble general estaba en el cuartel general del ejército de Italia.

Su cuerpo será embalsamado y traído á París donde se celebrarán los funerales.

— En una carta fechada á 7 de junio en Trebisonda (Turquia de Asia), se anuncia que el dia 2, á las diez de la mañana, se experimentaron dos sacudimientos que no duraron menos de quince segundos, destruyendo, casi por completo la ciudad de Erzeroum capital de la Armenia turca. Han quedado derruidas la mitad de las mezquitas, de los pabellones de los bazares y de las casas. El resto amenaza ruina, de modo que todos los habitantes están acampados fuera de la ciudad. La casa-consulado de Francia está inhabitable, la de Inglaterra está arruinada. El barrio turco es el que ha sufrido mas; el de los armenios ha sido menos desgraciado.

Se han retirado ya de las ruinas centenares de cadáveres, pero se ignora aun el número total de las víctimas.

— Segun noticias de Grecia, el ministerio griego se ha constituido en esta forma: Guerra, el general Spiro Milius; Esterior, Condouriotis; Instruction pública, Saimis; Interior, Rigas Palamides.

PERSIA.— Ha bastado en este país un simple rumor de que entre Turquia y Austria existia secretamente un tratado ofensivo y defensivo, para que el Emperador Ners Eddin haya

mandado poner en pie de guerra un cuerpo de Ejército de mas de cien mil hombres en Sultanie.

El embajador de Francia en Teheran goza de la confianza del Shah, y el nombramiento de Ferroukh Khan para el puesto de primer Ministro manifiesta los progresos de la influencia francesa en la corte de Persia.

Por las anteriores noticias,
J. Hospitaler.

BOLETIN RELIGIOSO.

San Zenon soldado y San Cirilo obispo que dió con valor su sangre por Jesucristo, durante la cruel persecución de Decio.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.— Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Soledad en la iglesia de San Francisco.

En la del Carmen sigue el devoto novenario dedicado al patriarca S. José.

Santo de mañana.

San Cristóbal m. y los siete hermanos mártires.

Aficiones astronómicas de hoy.

El sol sale á las 4 h. y 40 m. y se pone á las 7 h. y 30 m.

La luna sale á las 3 y 2 m. de la T. y se pone á las 12 y 36 m. de la N.

ORDEN DE LA PLAZA

del 8 de julio de 1859.

Servicio para el 9.

Gefe de dia: D. Victoriano Ceballos y Arevalo, Teniente coronel graduado 1.er Comandante del Regimiento Infantería de Burgos n.^º 36.— Parada, los cuerpos de la guarnicion.— Hospital, Burgos.— El Comandante graduado Sargento Mayor integrino.— José Ansaldi.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados.

De New Castle en 29 dias corbeta noruega Leif de 393 t., cap. O. C. Olser, con 15 trip. y carbon de piedra.

De Palma en 8 dias laud esp. Soltero de 4 t., pat. Andres Barceló, con 6 trip. y lastre.

Buques salidos.

Para Alcudia laud esp. Virgen del Carmen de 19 t., pat. Vicente Mari, con 4 trip., 2 pas. y 60 qq. patatas.

Para Argel pailebot esp. Gallo de Oro de 47 t., cap. D. Miguel Hernandez, con 7 trip., 17 pas., 20 docenas sillares, 500 id. marisco y otros efectos.

Para Alicante javeque esp. Esperanza de 29 t., cap. D. Juan Clar, con 5 trip., 6 pas., pescado salado y otros efectos.

LOTERIA NACIONAL MODERNA.

Administracion principal de Menorca.

PROSPECTO
del sorteo que se ha de celebrar el dia 23 de julio de 1859.

Constará de 24,000 billetes al precio de 200 rs., distribuyéndose 180,000 pesos en 900 premios de la manera siguiente:

Premios.	Pesos fuertes.
1.	de. 50.000
1.	de. 12.000
11.	de. . . 1000 . . . 14.000
18.	de. . . 500 . . . 9.000
20.	de. . . 400 . . . 8.000
24.	de. . . 200 . . . 4.800
822.	de. . . 100 . . . 82.200
	900
	180.000

Los Billetes están divididos en Décimos, que se espenderán á 20 reales cada uno en esta Administracion de la Renta y puntos acostumbrados desde el dia de hoy.

Mahon 8 de julio de 1859. — Domingo Oficina.

AVISOS DE SOCIEDADES.

MONTE-PIO UNIVERSAL.

Situación de la compañía en 15 de Junio.	.
Número de polizas.	31,717
Capital suscrito. Rs. vn.	175.173,510
Depositado en el banco de Espana.	57.215,000
Capital de la renta del 3 p 0'0 Diferida.	

Se admiten suscripciones en la Subdelegacion sita en la plaza del Carmen.

SUSCRICION IMPORTANTE.

Se admiten suscripciones á la sociedad que se forma bajo la inmediata protección de SS. MM. con el título de S. A. R. EL PRÍNCIPE DE ASTURIAS y de la que será Presidente de honor S. M. el Rey.

El objeto de esta sociedad es construir una linea ferrea transway desde la Cuenca carbonifera de Teruel á Escatron, que es donde termina la canalización del Ebro.

El capital presupuestado es de 12 millones de reales, dividido en 6 mil acciones de á dos mil reales vellon.

Los accionistas devengarán un 6 p. 0 de interés anual hasta la completa conclusion de la obra.

En el escritorio de los Sres. Ládico hermanos, que es donde se admiten suscripciones y están de manifiesto los planos, informarán de los demás detalles de la asociación.

ANUNCIOS.

BAÑOS DE MAR PARA SEÑORAS.

El dia 11 del corriente quedarán abiertas pár el público las tres casitas flotantes de madera situadas bajo la rampa denominada del General que reunen las condiciones más ventajosas que puedan desear las señoras que quieran tomar baños.

El precio de ellos será diferente segun las horas á saber:

Por la mañana.

Rs. vn. ms.

De 4 á 5	2	"
" 5 á 9	2	24
" 9 á 12	2	"

Tarde y noche.

De 12 á 4	2	"
" 4 á 8	2	"
" 8 á 10	2	"
" 10 á 12	1	24

Las papeletas se despachan en la calle del Moisín nº 13 desde las 9 de la mañana hasta las 5 de la tarde.

Nota. Se advierte á las personas que tienen ya pedidos algunos baños que pasen á recoger sus papeletas ántes del 11 del corriente porque de lo contrario se creerá que renuncian á ellas.

En la posada de la SIRENA, calle del Castillo nº 25, se hallan en venta los vinos siguientes:

Jerez de 1. ^a . . .	15 rs. vn. botella.
Id. de 2. ^a . . .	10 "
Id. Amontillado . . .	15 "
Moscotel	14 "
Pajarete	14 "
Pedro Gómez . . .	14 "
Málaga seco de 1. ^a	12 "

Para BARCELONA.

Saldrá á la mayor brevedad posible la balandra Virgen del Cármen, su capitán D. Jorge Pons, admitiendo carga y pasajeros.

Lo despacha el mismo capitán, Plaza de la Arravaleta.

Correo de ayer.

A las 6¹/₄ de la tarde fondeó en este puerto, procedente de Barcelona y Alcudia sin la menor novedad, el vapor Mahón, conduciendo á su bordo 150 pasajeros del primer punto y 350 del último.

De los periódicos cuyas noticias de Ma-

drid alcanzan hasta el 5 del actual, copiamos lo siguiente.

- Las plazas de Mahon, Monjuich, Barcelona, Cartagena, Cádiz, Ferrol y Santander; las maestranzas de Barcelona y de Palma de Mallorca, facilitarán los cartujos, montajes y demás efectos que para su dotación puedan necesitar la plaza de Mahon y el castillo de Monjuich. La artillería de hierro y proyectiles que fuesen necesarios para el completo de la dotación de dichas plazas, se remitirán á las mismas desde la fábrica de Trubia. La artillería de bronce se enviará desde la fundición de Sevilla. Los fuegos artificiales los facilitará la pirotécnica militar. Se empleará en dicho objeto la artillería y material existente en la plaza de Tarragona y San Fernando de Figueras que sea conveniente fijar.

- El 28 llegó al puerto de Alicante procedente de Marsella, un vapor de guerra francés remolcando dos buques cargados de municiones de guerra, con destino á la plaza de Oran.

- De Oviedo aseguran que ha quedado definitivamente establecido el cable subfluvial del Miño, cuya comunicación con el vecino reino de Portugal debió inaugurararse el 1.^o de julio.

- Lord Palmerston ha declarado que el gobierno continuará la política de su predecesor, observando la neutralidad, y que aprovechará la primera ocasión para ofrecer sus consejos á las partes beligerantes con objeto de restablecer la paz.

Berna 30 de junio. - Los cuerpos de tropas refugiados en Suiza serán devueltos á las partes beligerantes, pero sin que estas puedan emplearlos en la presente guerra.

Saigon (Conchinchina) 22 de abril.

- Nuestras tropas han atacado al ejército annamita compuesto de 10,000 hombres, han derrotado al enemigo y tomado el fuerte que estaba defendido por 19 cañones ó pedreros. La perdida del enemigo es de 500 muertos y la nuestra de 14 muertos y 30 heridos, siete de ellos gravemente.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES.
(Del Diario de Barcelona.)

Turin 1.^o de julio. - El ejército sardo ha cercado la plaza de Peschiera desde el lago

de Garla hasta el Mincio. Londres 1.^o de Julio. - Lord Hardwick ha recomendado el establecimiento de tres fuertes escuadras en el Mediterráneo, en el Canal y en el mar del Norte.

Paris 2 de julio. - Se lee en el Monitor el siguiente parte del Emperador:

Valeggio 1.^o - Todo el ejército ha pasado el Mincio. Los refuerzos que ha recibido con la llegada de los 35,000 hombres que ha traído el príncipe Napoleon me han permitido aproximarme á Verona sin compromiso alguno. He dejado un cuerpo de ejército en Goito para observar á Mántua, y he mandado reunir otro cuerpo en Brescia para observar los pasos del Tirol.

Milan 2. - La legión de Garibaldi y la division del general Cialdini operan para cerrar el paso de todos los valles del Adigio, apoderarse del lago de Garda y aislar Verona del Tirol.

Berna 2. - Un cuerpo de 5000 hombres, fuerte de 5000 hombres, está para llegar á Titano, y se asegura que lo mandará Garibaldi.

Valeggio 4 de julio. - El ejército francés, aumentado con el cuerpo de ejército del príncipe Napoleon, va á dirigirse contra Verona. - Habiendo el Emperador Napoleón enviado sin cargo al cuartel general austriaco los prisioneros heridos y pedido el cargo de prisioneros, el Emperador Austria ha enviado á su vez los prisioneros heridos que tenía en su poder y ha consentido en el cargo de prisioneros. - El ejército sardo pasó el 30 de junio el Mincio para cercar á Peschiera por la ribera izquierda del río.

Francfort 4. - La Prusia había hecho á la Dieta proposiciones detalladas sobre las posiciones que debía ocupar el ejército de observación y estension que debía dárseles y sobre el nombramiento del general en jefe. Estas proposiciones fueron votadas por la Dieta el sábado último.

Cotización oficial de la bolsas de Madrid, Paris y Londres en el dia 4 de julio.

Madrid. - Consolidados, 40-70, 75 y 70. - Personal, 10-30.

Paris. - 3 por 100, 64- $\frac{1}{2}$ por 100, 94-75. - Interior español, 38-34. - Amortizable, 9- $\frac{1}{2}$.

Londres. - Consolidados, 93-58 á 112.

Madrid 5. - Consolidado 40-80.

Por el alcance, J. Hospitaler.

El vapor MAHONES saldrá para Alcudia y Barcelona el lunes próximo á las 7 de la mañana, admitiendo carga y pasajeros.

Por todo lo que va sin firma - J. Hospitaler.

Director y Editor responsable,
José Hospitaler.

Imprenta de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle del Castillo nº 39 - 40.